
召命與人生 

路加五1-11  

耶穌受試探之後，路加4:15，44 路加告訴我們：「耶穌在加利利的各會堂傳道」。

然後，他記載那一段傳道期間所發生的一些事件。今天我們看第五章所記載的一

件事件 

背景 

5:1-3「耶穌站在革尼撒勒湖邊，眾人擁擠祂，要聽神的道。祂見有兩隻船灣在湖

邊，打魚的人卻離開船，洗網去了。有一隻船，是西門的，耶穌就上去，請他把

船撐開，稍微離岸。」 

我們必須非常小心，不要將這裏的捕魚，及主對門徒所說的話，和主最初呼召四

個人捨下網跟從祂的事件相混淆。因為常常有人誤把這兩件事混淆成一件事了。

就是馬太4章，和馬可1章所記錄的。 

事實上，這兩件事發生的場合有非常明顯的區別。馬太4章和馬可1章記載，當我

們的主呼召那些人捨下魚網跟從祂的時候，他們正在捕魚，正在撒網。但是本段

經文記載的是，那些人正在洗網。從路加的記述中，我們發現他們已經打了一整

夜魚，結果一無所穫，他們只好離開空船，洗網去了。 

馬太四章，馬可一章，主第一次呼召彼得撇下魚網跟從祂，當時祂在拿撒勒開始

傳道，並以迦百農作祂事工基地。祂在前往迦百農的路上，經過加利利湖邊，看

見彼得和兄弟安德烈，就呼召他們捨下網跟從他，他們就照著去做了。馬太和馬

可都為這件事作見證。 

但是路加第5章, 記載祂要離開熟識的拿撒勒，開始祂的公開服事，衪再度呼召

們徒，捨下魚網跟從祂，顯然地，他們第一次跟從耶穌之後，不久，又回到老本

行去打魚。 

注意這背景，對了解第五章這個事件是非常重要的。 

＊ 我們不知道他們又回去打魚的原因，其中的細節，聖經沒有記載。只能推測。

事實上，在我們信主學習作門徒的生活中，我們也不止一次作過這樣的事。 

我想說的是「作主門徒第一重要的，是明白主的呼召又願意遵遁」，否則我

們只能仍舊作老本行，或者走回舊路：一條無所獲又疲乏困倦的路。 

作老本行在這裡理解的意思是：做自己想做的，行自己想行的，同主的召命，旨

意沒有關係的。我們的信仰就在這件事上出問題。我想強調的，不是做老本行有

錯，乃是你不知道或不理會你是有神的召命的人，你要做神想你作的事，這才是

值得反省的。換句話說，無論作甚麼， 

你明白自己係神所召的人， 

你就尋求神想你做甚麼， 

你知道神想你做甚麼， 



你亦因此努力去成為神想你成為的那人，好去完成使命。 

神只有一個使命：就是改變世界 

＊ 問題是：成為主想你成為的那個人，對你重要嗎？ 

改變世界好重要嗎？重要的， 

你不改變世界，世界就要改變你！ 

因為神要你留在世上就是要你為世界帶來改變，這就是他的旨意。 

他召你的目的， 

他給你的使命。 

沒有使命人生，即使你做甚麼到最後都會變得沒有價值 

未信主的我：錢，受注意好重要 

＊ 當我信主之後，我問：「主想我做甚麼？」「我要成為一個怎樣的人？」 

＊ 我的人生從這個問題開始出現改變，我的信仰才真正顯得重要。我必須說這

是不容易的，因為我們都有自己的喜好和想法，但只要有樂意遵行的心，主

會一再的讓你知，就好像這段經文所記載的事件。因此，雖然我也曾走回去

做老本行，但最後我都做了今天神要我做的事。並且以後都一直會這樣！最

重要，我對世界沒有無力感，我深信我做的事能為世界帶來改變，我從不懷

疑，這令我每天起來都懷著期待和興奮進入每一天。 

記得主受試探嗎：你今天一樣，要小心 

魔鬼試探主，牠也試探你 

要你懷疑自己的能力：要藉滿足自己去肯定自己 

要你向神要求睇多一點，要神証明多一點 

要對世界充滿雄心，要擁有不是要付出，服從世界而不是要改變世界，要拜

魔鬼不是拜神 

 

昨天有一位家長分享，孩子回家同媽媽講：我不要讀大學，我要讀神學！媽媽好

開心，說：你要有神的呼召。我想其實神經在呼召她，只等她長大到合適的時候

就出發了。我希望這位母親能以這目標栽培這孩子，好尋求神甚麼時候讓孩子去

讀神學。 

我發現當神無法同一個成年人表達衪的旨意時，衪會直接同一個小孩子講，例如：

撒母耳，約瑟和十二歲的耶穌。還記得耶穌對父母說：豈不知我應當以我父的事

為念嗎？」若你孩子這樣說，你會懷疑他明白屬靈的事嗎？等你大個再說。父母

不會放在心上但瑪利亞卻放在心上，反覆思想。 

若他說：我要做醫生，你會立刻覺得這孩子有前途，有希望，你會好肯定，好樂

意同他一起擁抱他的夢想嗎！也要看神的召命和旨意 



我求主幫助父母能為神栽培兒女肯完成神召命，去做改變世界的事。即使做醫生

也是一個改變世界的醫生。 

 

我的朋友，鄧肖蓮和丈夫廿多年在菲律賓服事貧窮人，帶了許多青年人信主。她

的女兒年幼時就跟著父母常做傳福音工作，成了習慣甚至是理想。今天女兒已成

人，剛在美國的Moody神學院畢業，（這是她自己選的大學），最近我知道，這

女兒要成為OMF的宣教士，而且願意被差回去菲律賓作父母的同工，一齊服事貧

窮人。現在越來越難有人肯願意去菲律賓貧窮人中服事。我們十二月聖誕假期將

會去菲律賓短宣，請支持你的年青子女走這一程，好讓他有機會求問神甚麼是對

世界帶來改變並且是神想他作的事又值得一生投注熱誠去作的。 

 

事實上，今天不斷有專家勸喻父母，「不可輕忽子孩的夢想」，有甚麼比得上同

孩子一齊去追逐夢想更有價值呢！可是，這夢想同神有關係嗎？是神的呼召嗎？

這是作基督徒父母要留意的。因為這將會是對世界帶來影響，你可以去成全改變

世界的事，就從你這個孩子開始？這在你心目中有多重要，你又有幾重視呢？ 

你今天不做，世界因你變差了。你知道嗎？ 

可惜我們仍常常問 

主的召命與我人生有甚麼關係？ 

衪作的同我有何關係？ 

如果無關係，我們過的生活與世俗人無異， 

主耶穌對彼得的退去有所行動 

路5: 4-11 

祂登上了其中一隻船，就開始發號司令。 

祂沒有先問，這隻船可不可以借給祂。 

祂雖請西門把船撐開，但也是一種命令的口氣。 

然後祂叫西門來，請他把船撐開，稍微離岸。西門照辦了。 

耶穌就坐下，從船上教訓眾人。對藝術家來說，這實在是一個上好的題材。那隻

小船輕輕地在海面上搖曳，而西門也坐在船上，聆聽著主的教訓。 

接下去發生的事件頗有意義。 

路加沒有記載那一天祂講道的內容 

「講完了，對西門說，把船開到水深之處，下網打魚。」祂結束了祂的教訓 

然後祂竟然主動地去和他們一同打魚！ 

想像當時的情景，西門、安得烈、雅各、約翰，一定睜大著眼望耶穌，一臉的困

惑，他們心裏一定在想，祂打算作甚麼呀？ 

我們常問：衪作的同我有何關係 



＊祂曾要他們捨下魚船、魚網，他們也一度遵從，但後來又重返舊業。現在祂來

了，祂表示擁有魚船的主權以後，卻對他們說，再去打魚吧！他說：「把船開到

水深之處，下網打魚。」 

西門以漁夫的立場提出抗議，「夫子，我們整夜勞力，並沒有打著甚麼。但依從

你的話，我就下網。」 

注意西門， 

他先提出抗議，然而很快的他就說了「但」這個字。 

他又稱祂為「夫子」。「夫子」這字的原文不是指老師，而是指船長，是一船之

首。顯然他沒有以他為主 

接著美妙的事發生了。 

他們撒下了網，沒有多久網就圈滿了魚，他們不得不請別人支援，因為船甚至快

沉下去了。 

然後彼得就俯伏在耶穌膝前說，「主阿！離開我，我是個罪人。」 

彼得的意思是甚麼？ 

他是說，哦！放棄我吧！我是個罪人。彼得想到甚麼？ 

我並不能成為主召我去成為的那個人 

我不是你眼中的石頭，能為你堅貞，耶穌曾望著他，告訴他要作一塊石頭（彼得

直譯為石塊）。 

我竟然無視你的呼召，回去作自己想作自己事。 

我不能成為你想我成為的那個人，我根本是個罪人，只想到自己和自己的慾望。

彼得是在承認他重返老本行是一種錯誤，甚至是罪！ 

所以他說，放棄我吧，我是個罪人。，，  

耶穌如何回答？ 

哦！祂的回答何其美妙！ 

祂說，「不要怕！」祂對這個樸實的、容易動感情的、自覺看來一事無成的人說，

「不要怕！從今以後你要得人了。」 

「從今以後」也是一個偉大的詞。它割斷了過去，改變了一切。 

這個「得」字，在希臘文中是一個很特殊的動詞。在新約裏它只另外出現過一次，

就是保羅寫的提摩太後書2章24-26，他說：然而主的僕人不可爭競，只要溫溫和

和的待眾人，善於教導，存心忍耐，用溫柔勸戒那抵擋的人；或者神給他們悔改

的心，可以明白真道，叫他們這已經被魔鬼任意擄去的，可以醒悟，脫離他的網

羅。 

保羅所用「擄去」一詞的原文和路加這裏所用的「得」，是同一個字。讓我們看

見了這個字在新約中的兩處用法。一處是主說到彼得要「得」人，一處是說到那

些被魔鬼「擄」去的人。 



西門意思是說：「我又作了傻事，你呼召我跟從你之後，我又跑回去打魚了。」

「主阿！離開我，我是個罪人。」但耶穌對他說，不要怕！那些舊事都已經過去

了，以後你再也不會作這種傻事了，「從今以後，你要得人了。」 

1, 祂向這一小群漁夫，啟示了在他們所熟悉的事上，祂也是至高無上的。 

2, 祂亦啟示了在他們不熟悉的範疇中，衪也佔有至高無上的地位。 

3, 祂指出祂來到這世上所要作的工作，要得那些被魔鬼任意擄去的人。祂需要

他們去作的，就是要「得人」。 

4, 在以後艱難的歲月中，當他們在人生的大海上歷經風暴、危險，以得著人時，

他們必定會想起當日祂來到他們中間，與他們一起打魚的時刻，祂向他們指出了

祂是一切的主。這件事具有永遠的價值。耶穌藉著使他們得到滿船的魚，向他們

啟示一件事，就是祂要他們捨下魚網，為的是要他們去得人。 

這件事對我們有甚麼教訓？ 

1, 基督呼召人加入祂的服事工作，並且要求人將自己的能力才幹，用於祂的服

事工作上，好讓祂能使用每個人的能力，將其轉變成作祂工作的能力。 

所以，不是每個人都做必須要做傳道，而是祂要將每一個人的能力用在祂的國度

中。即使我從未聽過基督對我說：來跟從我，我要使你得人如得魚。 

主對我說，來跟從我，我要使你「得人」。 

2, 在這裏我們學到一個功課，就是祂要使用我們的船和我們的網。我們的責任

不僅是提供漁夫，也要提供船、餌、網；不僅提供工人，也要提供一些組織、團

體，就是今天的教會。 

3, 一旦祂得著了我們的網和船，祂就要使我們的工作大有果效，以致於網險些

裂開，船幾乎下沉。如果祂在船上，我們的網就會因豐收而險些裂開。 

其次，如果因為大成功，我們的網快破，船快沉之際，我們就應該招呼其他船上

的同伴來幫助，這乃是教會合一的真價值。 

在特殊孩子親子營，大窩口邨的服事可以見到。 

 


